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وزير النقل..
العاصمة واليوم ندشن الربط الشبكي 
الذي كان ثمرة لجهود متواصلة من قبل 

قيادة الهيئة وموظفيها دون استثناء “.
واهتمام  النقل بحرص  وزي��ر  ون��وه 
حكومة الوفاق الوطني بقطاع النقل كونه 
والذي  والواعدة  الهامة  القطاعات  من 
التنمية  مسيرة  في  الكثير  عليه  يعول 

الاقتصادية”.
من جانبه ثمن رئيس الهيئة العامة 
لتنظيم شؤون النقل البري صالح عبدالله 
الوالي تفاعل قيادة وزارة النقل مع كل ما 
يحقق من خطوات و إنجازات تسهم إيجابا 

في الارتقاء بأداء الهيئة وخدماتها “.
التي  العليا  التوجيهات  إلى  مشيرا 
تشغيل  بشأن  الهيئة  لقيادة  ص��درت 
الساعة  مدار  على  البري  الوديعة  ميناء 
يبلغ  متنامية، حيث  الذي يشهد حركة 
عدد الواصلين والمغادرين عبر الميناء 

نحو2400 مسافر في اليوم.
وأضاف إن تشغيل الميناء على مدار 
الساعة سيسهم بشكل كبيرا في تنمية 
التجارة البينية بين اليمن ودول المنطقة 
وتسهيل حركة التنقلات للسياح القادمين 
إلى اليمن برا خاصة وأنه يمتلك بنية تحتية 

حديثة تفتقر إليها الموانئ الأخرى.
ولفت إلى أن الهيئة لديها حاليا مشروع 
عملاق، وهو مشروع ميناء الطوال البري 
الذي تشكل حركة المسافرين والصادرات 
فيه نحو 50 % من إجمالي الحركة الواصلة 

والمغادرة عبر الموانئ البرية.
وكان وزير النقل قد اطلع عقب ذلك 
على الأقسام العاملة في الهيئة، وافتتح 

المسجد التابع لها.
المحلية  المؤسسة  عام  مدير  حضر 
جمال  العاصمة  بأمانة  البري  للنقل 

الشوبلي وعدد من مسئولي الوزارة.

الخارجية السعودية..
 وتحاصر.

وأعتبر أن الخط الأول مرئي مسموع 
محسوس ومسعاه إغ��راق المنطقة في 
وبالتحديد  إسلامي   – أسلامي  ص��راع 
الخط  هذا  زحف  بدأ  وقد  سني شيعي، 
النظام  سقط  عندما  سنوات،  عدة  من 
الإمبراطوري في إيران، وحل محله نظام 

الثورة الإسلامية.

المشروع  لهذا  الثاني  الخط  فيما 
الأمريكي – الأوروبي هو الخط الموازي 
لخط الفتنة والذي يزحف بسرعة لافتة 
بتقسيم  والمتمثل  غيره  يسبق  حتى 
المنطقة على طريقة “سايكس بيكو” مع 

تعديل ما تقتضيه متغيرات الأحوال.
وأبان هيكل أن “الخرائط الجديدة لا 
توزع إرث الخلافة العثمانية وإنما توزع إرث 
المشروع القومي العربي الذي تمكن من 
طرد الاستعمار الغربي في مرحلة سابقة 
وحاول أن يملأ الفراغ وعجز.. وأن دولة 
الخلافة العثمانية لم تستطع أن تحمي 
أملاكها، وهكذا جرى ارثها، وان المشروع 
العربي لم يستطع أن يحمي نفسه وهكذا 

اليوم يتوزع ارثه.
وقال هيكل مستطردا: “سايكس بيكو 
الأولى كانت خطاً على خريطة، يصل من 
عكا  الكاف في  )ال��ك��اف(..  إلى  )الكاف( 
والكاف في كركوك ويفصل الشمال.. هذه 
المرة ليس هناك خطاً فاصلًا، وانما هناك 
مواقع متناثرة.. التقسيم في المرة الأولى 
كان تقسيماً جغرافياً وتوزيع أوطان، ولكن 
التقسيم هذه المرة تقسيم موارد ومواقع، 
وبوضوح فإن ما يجري تقسيمه الآن هو 
أولًا النفط وفوائضه.. نفط وفوائض ليبيا 

بعد نفط وفوائض العراق.
وقدم هيكل نموذج لتطبيق سايكس 
بيكو الجديدة عملياً بقوله: نفط ليبيا جرى 
توزيع امتيازاته فعلًا، وبنسب أذيعت على 
الملأ، كانت %30 لفرنسا )شركة توتال( 
و%20 لبريطانيا )شركة بريتش بتروليم(، 
والحصة الأقل لبريطانيا لأنها أخذت أكثر 
في نفط العراق.. وليست أمامي الآن نسب 
التوزيع فيما بقي، لكن ايطاليا تطالب بحق 
مكتسب )شركة إيني(، ثم ان الشركات 
الأمريكية تلح على دخول قائمة الوارثين.. 

وبعد إرث الموارد هناك.
وأض��اف: تم تخصيص المواقع من 
خلال قاعدة للأسطول السادس الأمريكي 
في طرابلس، ومركز مخابرات في بنغازي 
وطبرق لبريطانيا، وإيطاليا تحتج بانها 
لها،  نفوذ  منطقة  ليبيا  تعتبر  تاريخياً 
وفرنسا عبر البحر لها مطالبها، كل هذا 
وص��وت المعارك لا ي��زال ي��دوي، وسيل 

الدماء لا يزال يتدفق.
لسان  على  جاء  اعترافاً  هيكل  ونقل 
شخص قريب الصلة بالمجلس الانتقالي 
في لييبا بأنهم تصوروا بمجرد هبة في 
بنغازي ان يفعل القذافي مثل ما فعل بن 

علي في تونس ومبارك في مصر ويمشي، 
وأنهم خرجوا إلى الشوارع وانكشفوا لكن 
ليبيا  في  وبقي  يمشي  لم  الرجل  ه��ذا 
ومعه جزء كبير من البلد وجزء كبير من 
الناس، وكذلك معظم الجيش ومعظم 
القبائل أيضاً، ولذلك اضطروا إلى قبول 
أي مساعدة “التدخل الأجنبي العسكري” 
ولو أن ألقذافي هرب وأراحهم لما وقعوا 

في هذا المأزق، لكنه لم يفعل.
مشيرا أن ما يجري في ليبيا لم يعد 
ثورة شعبية فقط، وإنما يبدو الآن غزواً 
خارجياً، واستيلاء راح ضحيته حتى الآن 
أكثر من 30 الف رجل وامرأة وطفل من 
ألفاً،   70 قرابة  منهم  وج��رح  الليبيين، 

ودمرت مرافق ومنشآت.
وعبر هيكل عن اعتقاده بأن المقاومة 
في ليبيا مستمرة وان “الذين يقاومون 
مع القذافي يفعلون ذلك بانتمائهم إلى 
بالقذافي  تمسكاً  ليس  الليبي،  الوطن 
ولكن لأن هناك غزواً لليبيا، ونفس الداعي 
سوف يصل بليبيا مدناً وقبائل إلى حافة 

حرب أهلية.
وشدد هيكل على أن نضج عناصر أي 
ثورة ضرورة لنجاح فعلها، حيث قال: “بكل 
أمانة فالثورات لا تصنع ويستحيل أن تنجح 
بهذا الأسلوب، الثورات فعل لا يتم بطريقة 
)تسليم المفتاح(، أعني أنه ليست هناك 
ث��ورات تسليم مفتاح من قوى خارجية 
تطلب السيطرة، هذه القوى الخارجية تريد 
مصالحها فقط، ولا يصح ان يتصور أحد 

انها بعد المصالح تريد تحرير شعب.
وعن ما يجري في سوريا قال هيكل: 
بأن التدخل العسكري الأجنبي في سوريا 
في هذه اللحظة مخيف وأن البديل بالغزو 
الأجنبي في هذه الظروف يصعب تقدير 
عواقبه خصوصاً بعد ما جرى في العراق 

واليمن والسودان وأخيراً ليبيا.
وأضاف: لا تتحمل المنطقة من بغداد 
إلى بنغازي بالعرض، ولا من حلب إلى 
عدن بالطول، كل هذا الذي يقع وبإلحاح 
وإصرار على أنها الإزاحة هنا وبواسطة 

تدخل جيوش وأساطيل أجنبية.
وعن المشروع الإيراني في المنطقة، 
أوضح هيكل بأن هناك مشروعاً إيرانياً وهو 
محدود في إطاره لأسباب عديدة تضعها 
التاريخ  ويصنعها  بالمسافات  الجغرافيا 
بالثقافات، إلى جانب أن هذا المشروع 
تحت حصار، وعليه فان إستراتيجيته الآن 

دفاع.

وحذر هيكل من دخول العرب في فتنة 
المذاهب كون ذلك “سيؤدي إلى كوارث 
والبحرين”،  اليمن  في  نراه  ما  بدايتها 
منتقدا وبشدة عدم استيعاب “الاخوان 
المسلمين” لما يحدث، مرجعاً ذلك لما 
أسماه “نشوة الاعتراف بشرعيتهم والتي 
لم تعطهم فرصة كافية لدراسة دواعي 

الاعتراف بعد نشوة الاعتراف.
وقال في هذا السياق أن: “الاعتراف 
الأمريكي والغربي بالإخوان المسلمين 
لم يجئ قبولًا بحق لهم، ولا تقديراً تجلت 
دواعيه فجأة أمام المعترفين، ولا إعجابا ولا 
حكمة، لكنه جاء قبولًا ولو جزئياً بنصيحة 

عدد من المستشرقين بينهم.
وأضاف هيكل بأن ما حدث في بداية 
القبول بنصائح المستشرق “برنارد لويس” 
هو أن السياسة الأمريكية حاولت توظيف 
قادة وزعماء من العرب لتحقيق المطلب، 
وعلقت أهمية ظاهرة على جهود الأمراء 
والرؤساء في محاولة تغيير طبيعة الصراع 
الرئيسي في المنطقة من صراع )عربي 
فارسي(  )عربي  ص��راع  إل��ى  إسرائيلي( 
وأن النجاح لم يكن بمستوى ما يطلبه 
فتجددت  وغيرها،  واشنطن  في  الكبار 
نصيحة الاستشراق بان الأفضل فاعلية 
للمواجهة لتصبح أقوى، إذا انتقلت من 
لكي  حكومات  أم��ام  حكومات  كونها 
تصبح مجتمعات ضد مجتمعات، ولتكن 
المواجهة بين المذاهب الإسلامية كونها 

عداءً مباشراً وأعمق نفاذاً.
وتحدث هيكل عما حدث من تعديل في 
السياسة الأمريكية نحو تشجيع وتوسيع 
سنة  جماعات  بين  المواجهة  عملية 

وجماعات شيعة.
وأض��اف: بهذا القصد طرأت مسألة 
مشاركتهم  وبقبول  بالإخوان  الاعتراف 
شرعياً فيما كان محظوراً عليهم من قبل، 
والإخوان تنظيم سني نشيط، ومن المفيد 
كذلك أن يرى أصحاب الطلب هذه اللحظة 
ان يكون للإخوان السنة دور على مستوى 
الشارع العربي في مواجهة مع الشيعة 

في قلبه.
وأردف قائلًا: كان من حق الإخوان ان 
يعترف بهم لكن واجبهم بعد النشوة ان 
يطلوا على بواعث الاعتراف، بمعنى ان 
حقهم صحيح لكن توظيف هذا الحق في 
تأجيج فتنة في الإسلام لصالح آخرين خطأً، 

خصوصاً في هذه الظروف.

المجتمع الدولي يتوجب عليه دعم اليمن لإنجاح الفترة الانتقالية
نائب أمين عام جامعة الدول العربية: 

❊ ❊ كي��ف تقيم الخطوات التي قطعتها الجمهورية اليمنية في اطار 
التسوية السياسية من خلال المبادرة الخليجية وآليتها التتنفيذية؟

- لق��د تعامل اليمنيون مع مطال��ب التغيير التي حدثت خلال العام 
الماضي بحس مدني ووطني، واستطاع الشعب اليمني رغم الخسائر 
الت��ي وقعت في الاروح والاقتصاد ان يتعام��ل مع التغييرات بحكمته 
وانفتاحه السياس��ي بأقل الخس��ائر الممكنه، والا لو كان ش��عب آخر 
يملك ما يملكه الش��عب اليمني من سلاح لقامت حرب اهلية لا تبقي 

ولا تذر.
❊ ❊ وم��اذا ع��ن الخطوات الت��ي قطعتها اليمن في تنفي��ذ المبادرة 

الخليجية؟
❊ بع��د ان قبلت القوى السياس��ية في اليمن به��ذه المبادرة انجزت 
أش��واط كبيرة في تنفيذه��ا فبعد انتخاب الرئي��س عبدربه منصور 
هادي وتشكيل حكومة الوفاق، ارى ان المؤشرات ايجابية والخطوات 
جي��دة في طري��ق اعادة هيكل��ة وتوزيع الجيش اليمن��ي، وأيضا في 
تشكيل لجنة الحوار برئاس��ة الدكتور عبدالكريم الارياني، كما لفت 
نظ��ري ان نائب رئيس لجنة الحوار امراة وهذه كلها خطوات ايجابية 
تعب��ر عن التنوع الموج��ود في الحياة السياس��ية اليمنية، والمهم ان 
يتواص��ل هذا الانجاز ف��ي اطار المبادرة وبحس��ب آليته��ا التنفيذية 

باتجاه العملية الانتقالية بمراحلها المختلفة.
❊ ❊ س��اهمت دول مجلس التعاون الخليجي والدول دائمة العضوية 
في مجلس الامن بدور في مساندة اليمن في المبادرة الخليجية، هل 

تعتقد ان من الضروري ان يستمر هذا الدعم؟
❊ لق��د أف��رزت الأزمة الت��ي مر بها اليم��ن وضع��ا اقتصاديا صعبا، 
وبالرغ��م م��ن الاجتماعات المتك��ررة لتجمع اصدقاء اليم��ن والمبالغ 
التي رصدت كمس��اعدات ومن��ح لليمن، الا ان الوضع مايزال س��يئا، 
وهذه مسؤولية قومية وعربية تحتم على الجميع المساهمة في بناء 
اليم��ن للتخفيف من معاناته، وعلى ال��دول العربية والمجتمع الدولي 
دع��م اليمن لانجاح مش��روع معالجة الازمة السياس��ية بكل جوانبها 

والتخفيف من مخاطر الازمة الاقتصادية،

❊ ❊ الا ت��رى ان اليم��ن أصبح تحت وصاية دولية من خلال إش��راف 
الأمم المتحدة ومجلس الامن على كافة تفاصيل الفترة الانتقالية؟

❊ ف��ي اعتقادي انه من حس��ن ح��ظ اليمن ان مجل��س الأمن اتخذ 
قرارات رادعة لمن يلعبون دورا في إعاقة المصالحة او يخرجون عنها، 
وانا اعتب��ر ان كل ما يأتي تحت مظلة الأمم المتحدة ايجابي، ولو لم 
تتدخ��ل الأمم المتحدة في الأزمة اليمنية لأصبح الوضع الان كما هو 
الحال في سوريا .. لهذا فوجود الأمم المتحدة قريبا من اليمن ضرورة 
حت��ى تتابع الملفات والقضايا التي تتص��ل بالمبادرة الخليجية والتي 
تتعلق بالمش��اكل الكبيرة التي تواجهها اليمن خلال الفترة الانتقالية 
اضافة الى وجود القاعدة التي تؤثر بشكل مباشر على جهود التنمية، 

وكذلك التهديدات التي تتعلق بالانفصال وغيرها.
❊ ❊ تب��ذل اليمن جهوداً جادة في مواجهة الإرهاب، وكانت للعمليات 
الأخي��رة ض��د القاع��دة اثر كبير ف��ي الحد م��ن انتش��ار القاعدة في 

المحافظات اليمنية، كيف تتابعون هذا الأمر؟
❊ أولا أن��ا أدين وبش��دة التفجير الذي حصل ف��ي مجلس عزاء في 
محافظ��ة أبين جنوب اليمن قبل اي��ام، وأدين كل الأعمال الإرهابية 
الت��ي تزهق الأرواح ولا تتماش��ى مع أي منطق مدن��ي او أخلاقي او 
ديني، وهذه القضية كبيرة ومعقدة، واليمن يبذل جهوداً كبيرة جدا 
في هذا الشأن وعلى المجتمع الدولي ان يساعد اليمن لمواجهة هذه 
الآف��ة .. ولابد من تجفي��ف منابع الإرهاب ماديا ومعنويا وسياس��يا، 
وع��دم توفير البيئة الحاضنة له، فالفقر والجهل والأزمة الاقتصادية 
بيئة خصبة لنمو الإرهاب، والاهم من هذا كله مواجهة الأيادي التي 
تحرك الإرهاب وتدعمه أياً كانت هذه الأطراف من بعيد او قريب من 

داخل اليمن او خارجه.
❊ ❊ هناك مطالب في جنوب اليمن بالانفصال وفك ارتباط الوحدة، 
ول��كل فصيل مبررات��ه والحجج التي يس��ردها ويناضل من اجلها .. 

كيف تنظر إلى ذلك؟
❊  كن��ا نفخر كثي��را ومازلنا بمنجز الوحدة اليمني��ة، وهي من أهم 
المنجزات التي نعتز بها، ورغم ذلك هناك من يسعى لتقسيم اليمن، 

وف��ي اعتقادي هؤلاء لديه��م أجندات ومصالح 
ش��خصية، وهنا ياتي دور الدول��ة اليمنية في 
العه��د الجديد لإزال��ة الظلم والغب��ن عن كل 
المناط��ق اليمنية واعطاء الفرص المتس��اوية 
لكل اليمنيين، وان تكون المواطنة هي القاسم 
والحك��م بي��ن جمي��ع اليمنيي��ن ب��دون النظر 
إل��ى منطق��ة او قبيلة، ولاب��د ان تنتقل اليمن 
م��ن الدولة القبلي��ة إلى الدولة المؤسس��اتية، 
واليمني��ون واع��ون له��ذا المنحن��ى التاريخي 

وأهمية هذا التطور الحتمي.
❊ ❊ هل التسوية السياسية في اليمن نموذج 

يحتذى به؟
❊ نع��م اعتقد ان التس��وية الت��ي تمت في 
اليمن عبر المب��ادرة الخليجية وقبول معظم 
القوى السياسية بها، هي أفضل ما هو موجود 
لح��ل الأزمة الس��ورية، مع إيج��اد التعديلات 

المناسبة في إطار الخصوصية السورية.
❊ ❊ كيف تنظر كسياسي عربي الى التدخل 
الايران��ي في كثير م��ن ال��دول الاعضاء في 

جامعة الدول العربية؟
❊ نح��ن نعتب��ر اي��ران دولة جاره وش��قيقة 
وتربطه��ا بالعال��م العربي الدين الاس��لامي 
ب��ل  دائم��ا  ونس��عى  المش��ترك،  والتاري��خ 

ونح��رص الى ان تك��ون العلاقة مع ايران علاق��ة احترام ومصالح، 
وعلاقة تستمد قوتها من هذا التراث المشترك .. لكن للاسف هناك 
اختلافات في عدد من القضايا بين الدول العربية وايران، ومن اهم 
هذه الاختلافات على س��بيل المثال محاولة بعض الايادي الايرانية 
ان تمس الاس��تقرار ف��ي بعض الدول العربية وم��ن ضمنها اليمن 

وبعض دول مجلس التعاون الخليجي والحال كذلك في العراق.
❊ ❊ هل اتخذتم أي موقف تجاه ذلك؟

❊  كنا دائما نعبر عن استيائنا من هذا التدخل، وكان ذلك واضحا 
في التدخ��ل الايراني في العراق وقلنا مرارا ان على ايران ان ترفع 
يدها عن الع��راق خصوصا بعد مغادرة الاحتلال الامريكي، وكذلك 
موض��وع احتلال اي��ران للج��زر الاماراتية الذي نعتبره ش��وكة في 

تنقية العلاقات العربية الايرانية.
❊ ❊ اذا م��ا انتقلنا لأكثر القضايا خطورة وحساس��ية في المنطقة 
العربي��ة حاليا وه��ي الأزمة الس��ورية .. هل ترى ان في اس��تقالة 
المبعوث المش��ترك للأم��م المتحدة وجامعة ال��دول العربية كوفي 

عنان هو فشل للجهود السلمية التي تبذل؟
❊  اس��تقالة المبعوث المش��ترك الس��يد كوفي عنان هو انتكاسه 
للدبلوماسية الدولية، وفشل لهذه المرحلة، ولكن هذا لا ينبغي ان 
يحد من دورنا كدول عربية وفي الجامعة العربية وان نقف عاجزين، 
لهذا لابد من تحرك وفق مقاربات نبحث عنها لإعادة الثقة للتحرك 

الدبلوماسي لإنقاذ سوريا.
❊ ❊ وكيف تقرأ الوضع في سوريا الآن؟

❊  سوريا للأسف اذا ما استمرت بهذه الوتيرة من سقوط الضحايا 
كل ي��وم ومن ض��رب الأماكن المدنية والتاريخي��ة بهذا العنف غير 
المس��بوق والأعمى فإنها لا قدر الله س��تدخل في منزلق في غاية 
الخطورة وفي نفق مظلم، فنحن في س��باق مع الزمن حتى نجنب 

سوريا الدخول في هذا النفق.
❊ ❊ ما هو تفس��يركم للموقف الروسي والصيني الداعم للقيادة 

السورية؟
يب��ررو  والصيني��ون  ال��روس    ❊
دعمهم م��ن منط��ق رغبتهم عدم 
الش��أن  ف��ي  العس��كري  التدخ��ل 
السوري، ويس��عون بحسب طرحهم 
لحل سياس��ي مقبول لكل الاطراف، 
ونحن في الجامع��ة العربية ننطلق 
من أجندة واضحة وهي إنقاذ سوريا 
م��ن الانهيار ومن المزي��د من إراقة 
الدماء .. ولا اعتقد ان الأجندة الدولية 
تتماش��ى م��ع ه��ذا الخي��ار، وكلما 
اس��تمرت هذه الأزمة وتوسع العنف 
غاصت س��وريا في أوح��ال، وأطراف 
الأزم��ة الس��ورية المنخرط��ة ف��ي 
الأزمة غائبة ع��ن الوعي ويدفعون 
بس��وريا لنفق مظلم، والوقت ليس 
ف��ي صالح حل الأزم��ة او معالجتها، 
والأط��راف الخارجي��ة له��ا أجندته��ا 
تك��ون  ان  يهمه��ا  ولا  ومصالحه��ا 
هن��اك ديمقراطي��ة ف��ي س��وريا او 
غيرها من ال��دول العربية، فالتغني 
بالديمقراطية وحقوق الإنس��ان في 
مرحلة ما ه��و غاية لتحقيق مصالح 

معينة.
❊ ❊ اين دور الجامعة العربية من تعزيز العمل العربي المشترك؟

❊  الجامعة العربية دخلت الآن مرحلة جديدة، ولابد لها من تغيير 
منهجه��ا وآلياته��ا وأولوياته��ا، وكونها تحمل أس��م »جامعة الدول 
العربي��ة« فان م��ن أولوياتها القضايا الش��عبية، وموضوع الاصلاح 
والتغيي��ر والديموقراطي��ة لابد ان يك��ون جزءاً رئيس��ياً من أجندة 
الجامع��ة، كما ان عليها ان تتغير وتواكب التغير الحاصل في الدول 

العربية.
❊ ❊ توج��ه الاتهامات للجامعة العربية بأنها لم تحقق ش��يء من 

طموحات الشعوب العربية؟
❊  مهما قيل عن الجامعة، ومهما اتهمت بالتقصير الا انها مازالت 
الم��كان ال��ذي يلتقي في��ه العرب للاتف��اق على الح��د الادن�ى من 
التنسيق ولا اقول التعاون، تجتمع فيه العرب على مستوى القمة او 
على المس��توى الوزاري ليبحثوا قضاياهم، ومن حس��ن حظ العرب 
ان الأب��اء قد انش��ؤوا الجامعة العربية واقول ب��كل امانة انه لو لم 
ينشئ العرب هذا الكيان لكان من المتعذر علينا في الوقت الحاضر 

انشاؤها والجميع يعرف كل التجارب التي فشلت.
❊ ❊ م��ا هي أجن��دة الجامعة العربي��ة خلال الفت��رة القادمة على 

المستويات الاخرى غير الاقتصادية؟
❊  الجامع��ة العربية الان تس��عى للاهتمام بالمش��اريع التكاملية 
كالرب��ط الكهربائ��ي وربط الاتص��الات والطرق الدولية الس��ريعة 
والمواني والمش��اريع الكبرى الاخرى، واعتقد ان القمم الاقتصادية 
الت��ي عق��دت في الكويت وفي ش��رم الش��يخ والقم��ة القادمة في 
الرياض س��وف تعطي صورة مغايرة، وربما سيش��عر بها المواطن 
العرب��ي لأنه��ا تم��س احتياجات��ه الاقتصادية والاجتماعي��ة، وهذا 
عكس ما كانت الجامعة تقوم به حيث كانت تس��تنفد طاقاتها في 
القضايا السياس��ية، وهذا النوع من القضايا لا يبرز المردود الفعلي 

للاعمال.

اليمنيون يتعاملون مع مطالب التغيير بحس مدني ووطني
بناء اليمن مسؤولية قومية وعربية تحتم على الجميع التخفيف من معاناته

❊ �سباأ/ حو�ر: �بوبكر عباد

أك��د نائ��ب الأمين العام لجامعة الدول العربية الس��فير احمد بن حلي ان على ال��دول العربية والمجتمع 
الدولي مس��اعدة اليمن والتخفيف من معاناته الاقتصادية ، وقال إن ما أفرزته الأزمة اليمنية خلق وضعا 
اقتصاديا صعبا، يحتم على الجميع المساهمة في بناء اليمن لإنجاح معالجة الأزمة السياسية بكل جوانبها 

والتخفيف من مخاطر الأزمة الاقتصادية.
وأش��اد بن حلي في حواره مع مراس��ل وكالة الإنباء اليمنية )س��بأ( في القاهرة بالخطوات التي أنجزتها 
اليمن في إطار المبادرة الخليجية ووصفها بانها ايجابية ومش��جعه، مؤكدا أهمية مواصلة هذه الخطوات 

بحسب آلية المبادرة التنفيذية بمراحلها المختلفة.
وف��ي رده على أس��ئلة أكد ان تدخل مجلس الأمن بقرارات رادعة ض��د من يعيق المرحلة الانتقالية لهو 
م��ن حس��ن حظ اليمن، وقال »لو لم يتدخل مجلس الأمن في الأزم��ة اليمنية لأصبح الوضع الان كما هو 

الحال في سوريا«.
وش��ملت المقابل��ة محاور مختلف��ة تناولت تقييم نائ��ب الأمين الع��ام لجامعة الدول العربية للتس��وية 
السياس��ية الحاصل��ة في اليمن، وتعليقه على الازمة الس��ورية، ورؤيته لدور الجامع��ة العربية في تعزيز 

التعاون العربي المشترك بما يلبي طموحات الشارع العربي .. وفيما يلي نص الحوار:

❊ �لحديدة / �أحمد كنفاني:                                                                                 
دش��نت مؤسس��ة الزه��راء الاجتماعي��ة الخيري��ة ف��ي 
محافظة الحديدة عصر أمس حملة توزيع المواد الغذائية 
»أغيثوهم« الثانية للمتضررين من الأحداث التي شهدتها 

اليمن العام الماضي والمتمثلة في السلة الغذائية. 
 وأوضح محمد سعد الحطامي رئيس المؤسسة الزهراء 
في المحافظة أن المؤسس��ة قامت أمس بتوزيع )1500( 

سلة غذائية على الفقراء والمساكين والمحتاجين .
وأش��ار الحطام��ي في تصري��ح ل�»14أكتوب��ر« الى أن 
الحملة الاغاثية أستهدفت عدداً من الشرائح الفقيرة في 
بعض مديريات المحافظة منها »بيت الفقيه وجبل راس 
والمنصورية والس��خنة والخوخة وحي��س وزبيد والحوك 
»والتي تحظى بتمويل من »مؤسس��ة البادية الخيرية – 

حضرموت«.
وأض��اف أن الس��لة الغذائية  تتكون م��ن )كيس دقيق، 
قطم��ة أرز، قطمة  س��كر، دب��ة زيت وكرت��ون بقوليات 

وعلبة حليب(.
وعلى صعيد آخ��ر وتحت  ش��عار:)أغيثوهم ( وبتمويل 
من مؤسس��ة البادية الخيرية دش��نت جمعية أبي موسى 
الأش��عرية الخيري��ة  بمحافظ��ة الحدي��دة  أم��س حمل��ة 
البادي��ة لإغاث��ة المتضررين م��ن الأحداث الأخي��رة التي 
ش��هدها الوط��ن والتي تس��تهدف الأس��ر الفقي��رة  التي 
تضررت تضرراً مباش��راً من الأزمة السياسية خلال العام 

الماضي.
وأوضح أمين عام الجمعية  محمد الدغبش��ي أن الحملة 
التي تس��تمر عل��ى مدى )3( أي��ام يس��تفيد منها)3000( 
أس��رة في )13( منطقة ومديرية في ريف مدينة الحديدة 
وتس��تهدف الح��الات الت��ي تعان��ي م��ن أم��راض مزمنة 
كحالات أمراض الفش��ل الكلوي والمعاقين والمكفوفين 
وغيرهم إضافة إلى )36( حالة من أس��ر ش��هداء وجرحى 
الأح��داث الأخيرة التي ش��هدتها محافظ��ة الحديدة خلال 

العام الماضي.
وتوج��ه  أمين عام  جمعية أبي موس��ى الاش��عري في 
محافظ��ة الحدي��دة بالش��كر الجزي��ل لمؤسس��ة البادية 
الخيري��ة على دوره��ا الفاعل وأكد أن ه��ذه الحملة تأتي 
ضمن الش��راكة الخيري��ة والإجتماعية والإنس��انية التي 
تقيمها الجمعي��ة مع الجهات المماثلة  للعناية بالإنس��ان 

الذي هو هدف التنمية ومحورها الرئيسي .

بالتعاون مع مؤسسة البادية بحضرموت

مؤسسة الزهراء وجمعية الأشعري تدشنان 
حملة )أغيثوهم( الثانية بالحديدة


